

- Miércoles 9 de Diciembre -

**Usuarios registrados**

Usuario:

Password:



- ¿Olvidó su contraseña?
- Política de privacidad

REGISTRARSE

**Carpetas**

- A - B - C - D - E - F
- G - H - I - J - K - L
- M - N - O - P - Q - R
- S - T - U - V - W - X
- Y - Z



**Nota de prensa**



**Berbés Asociados**

09-12-09 // 11:18h

**El perfil de la persona cuidadora de pacientes pluripatológicos, un rol social clave y poco reconocido de las mujeres españolas**

Según los resultados obtenidos en el Proyecto Profund, elaborado por el Grupo de Estudio del Paciente Pluripatológico y de Edad Avanzada de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI)

En el Proyecto Profund han participado un total de 1.632 pacientes y más de 50 investigadores de 36 hospitales españoles. Algo más de la mitad de estos pacientes (51,9%) requieren un cuidador, disponiendo en su gran mayoría de una persona próxima, habitualmente una mujer, que suelen ser las esposas y/o hijas, y lo hacen en el domicilio familiar. El grado de relación más frecuente del cuidador con el paciente es la hija, en un 43,2% de los casos, seguida de la esposa en un 40% de las ocasiones, un profesional contratado en el 9,1%, y por último un familiar de segundo grado en el 7,7% de los casos. En muy baja proporción, este tipo de pacientes viven en residencias asistidas o son atendidos por personal contratado en su propio domicilio.

**En Silencio Press Office**

Departamento de comunicación de cultura y espectáculos en Barcelona

**Marco de Comunicación**

La agencia más premiada del año Oficinas en Barcelona y Madrid



**Madrid, 9 de diciembre de 2009.** Mejorar la atención del paciente pluripatológico y la calidad de la asistencia que se presta a las poblaciones más frágiles de ancianos y de pacientes pluripatológicos se ha convertido en uno de los principales objetivos de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI). Por ello, a través del Grupo de Estudio de Pacientes Pluripatológicos y de Edad Avanzada, ha llevado a cabo el Proyecto Profund (modelo PRONóstico y de predicción FUNCional Desarrollado para pacientes pluripatológicos en España), "un ambicioso proyecto, que tiene como objetivo principal avanzar en el conocimiento científico de la supervivencia y deterioro funcional de los pacientes pluripatológicos, en el que han participado más de 50 investigadores de 36 hospitales españoles y se han incluido un total de 1632 pacientes", afirma el Dr. Máximo Bernabeu-Wittel, coordinador del Proyecto.

A través de este estudio se ha realizado una aproximación a la figura del cuidador, mediante la obtención de datos reveladores, "que confirman una realidad sociofamiliar indiscutible que se había apuntado con cierta timidez en estudios más pequeños de centros sanitarios individuales", señala el Dr. Javier García Alegría, presidente de la Fundación Española de Medicina Interna (FEMI).

**Importancia de la figura del cuidador**

De esta forma, del estudio se extrae que del total de pacientes incluidos, 890, lo que supone el 51.9% del total, presentaban un importante nivel de dependencia, por lo que requerían la figura del cuidador. Asimismo, un total de 1.186 pacientes pluripatológicos contaban con una persona cuidadora, que en un 81% de los casos eran mujeres, en una media de edad de entre 41 y 50 años.

El grado de relación con el paciente más frecuente era hija, en un 43,2% de los casos, se trataba de la esposa en un 40% de las ocasiones, un profesional contratado en el 9,1%, y por último un familiar de segundo grado en el 7,7% de los casos. De estos pacientes, "el 93,3% vivía en su domicilio frente al 6,5%, que lo hacía en residencias asistidas, y de los que vivían en su domicilio, sólo un 6,4% estaba atendido por personal contratado", indica el Dr. Antonio Fernández Moyano, coordinador del Grupo de Trabajo de FEMI.

**Conclusiones relevantes del análisis**

**BioClever**  
 Agencia de Ensayos Clínicos  
 Análisis-Gestión de datos clínicos  
[www.bioclever.com](http://www.bioclever.com)

**RUIDO? Acústica Integral**  
 Soluciones a problemas de ruido. Venta e instalación llave en mano.  
[www.acusticaintegral.com](http://www.acusticaintegral.com)

**Notas de prensa**

09-12-09 // 09:32h  
 SEMERGEN apuesta por la vertebración del colectivo de atención primaria  
**Berbés Asociados**

07-12-09 // 14:20h  
 Un nuevo estudio sugiere que una baja actividad de la proteína transportadora de ésteres de colesterol (CETP) aumenta el riesgo de enfermedad cardiovascular  
**Cariotipo MHS**

07-12-09 // 13:47h  
 Novo Nordisk comienza los ensayos fase 1 con el primer análogo de insulina oral  
**Novo Nordisk Pharma S.A.**

07-12-09 // 13:12h  
 Brimonidina Mylan, nuevo lanzamiento en el área de Oftalmología  
**INFORPRESS**

07-12-09 // 12:55h  
 Las farmacias de Gipuzkoa venderán ositos de UNICEF  
**COLEGIO OFICIAL DE FARMACEUTICOS DE GIPUZKOA**

07-12-09 // 12:21h  
 MADRID XANADÚ CELEBRA LAS NAVIDADES CON UN ESPECTACULAR PROGRAMA  
**Madrid Xanadú**

07-12-09 // 11:14h  
 La salud de los vasos sanguíneos y de los huesos guardan relación entre sí, porque las células de los vasos pueden comportarse como si fueran células de hueso  
**MEDYSALUD**

07-12-09 // 11:13h  
 Científicos cardiovasculares creen importante que los pacientes sepan lo que se está investigando para ellos  
**MEDYSALUD**

07-12-09 // 10:03h  
 La peor vuelta de Ibarretxe  
**Yuri Morejon - Asesor de Comunicación**

06-12-09 // 17:14h  
 Mezcla intravenosa para creativos y diseñadores  
**Frisby**

+ Más notas

Las conclusiones más relevantes de este análisis señalan cómo algo más de la mitad de los pacientes pluripatológicos de una muestra nacional extraída de 36 hospitales españoles requería cuidador, disponiendo en su gran mayoría de una persona próxima, habitualmente una mujer. Y es que, "suelen ser las esposas y/o hijas las que asumen este rol, y lo hacen en el domicilio familiar. En muy baja proporción, los pacientes pluripatológicos viven en residencias asistidas o son atendidos por personal contratado en su propio domicilio", determina el Dr. Fernández Moyano.

"Estos datos deben hacernos reflexionar sobre cuestiones importantes como la igualdad de género, el rol clave que desempeñan las cuidadoras de pacientes frágiles en nuestra sociedad, el escaso reconocimiento institucional y social de este rol, y las implicaciones y connotaciones que supone". De esta forma, continúa el Dr. Bernabeu-Wittel, "la ciencia médica tiene en esta área una gran labor social y de sensibilización, y por ello no debemos dejar pasar el reconocimiento público de una realidad cotidiana poco valorada y conocida, y rendir homenaje a las mujeres que desempeñan esta valiosa función, en pro del bienestar de los ancianos y de los ciudadanos más frágiles", concluye.

### **Incremento considerable del número de pacientes pluripatológicos**

En la actualidad, las mejores condiciones de vida y el avance de la medicina han propiciado que se alarguen los años de vida y, con ello, el mayor número de personas que conviven con varias enfermedades crónicas durante muchos años, convirtiéndose en pacientes pluripatológicos, o pacientes afectados por dos o más enfermedades crónicas limitantes y sintomáticas. En un estudio realizado en 2006, se constató que las personas de entre 65 y 74 años tienen una media de 2,8 problemas o enfermedades crónicas, alcanzando 3,2, entre los mayores de 75 años.

**Para más información:**

**María Gallardo (678 546 179) – Silvia Corrales (637 556 452)**

E-mail: [mariagallardo@berbes.com](mailto:mariagallardo@berbes.com) /  
[silviacorrales@berbes.com](mailto:silviacorrales@berbes.com)

Más información en: <http://berbes.com>

No hay archivos adjuntos



Quiénes somos | Mapa del sitio | Qué es la eComunicación | Ayuda | Contacta | [Acceda al RSS](#)



93 412 20 64 / 91 353 15 80

Todos los derechos reservados - Aviso legal  
[info@acceso.com](mailto:info@acceso.com)

2009 Accesogroup S.L.